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Saint-Priest,
passionnément

Mes chers San-Priods, 

Vous tenez entre vos mains un premier bilan de l’action que 
nous menons pour vous, et bien souvent avec vous, depuis 
2020. Il nous semblait en effet essentiel à ce stade de vous 
présenter l’avancée des projets que vous avez plébiscités lors 
des dernières élections municipales. 

Le début de ce mandat a été marqué par la pandémie de 
Covid-19, par les tensions géopolitiques liées au conflit 
ukrainien, l’envolée historique des coûts de l’énergie et des 
matières premières, ainsi que les épisodes de canicule et de 
sécheresse exceptionnels. Des crises sans précédent qui ont 
des conséquences directes sur notre quotidien et qui nous ont 
amenés collectivement à nous réinventer, à nous dépasser. 

Loin de rester inactive, notre majorité municipale, entourée 
des agents de la Ville et du CCAS de Saint-Priest et aux côtés 
de ses nombreux partenaires, est restée pleinement mobilisée 
au service des San-Priodes et des San-Priods, garantissant 
l’essentielle continuité du service public et cette qualité de vie 
à Saint-Priest à laquelle nous sommes si attachés. 

Sur le plan de notre projet pour Saint-Priest, nous avons 
su garder le cap. Dans le contexte économique, social et 
international que j’évoquais, nous tenons nos engagements 
afin d’accompagner la population et les entreprises. 

Nous avons mis en œuvre de nombreuses mesures pour 
préserver votre pouvoir d’achat et ne pas en rajouter face à 
l’inflation que vous subissez. 

Ces dernières années, nos investissements sont restés 
soutenus. Vous le constaterez dans ce premier bilan : de 
nombreuses actions de notre programme ont d’ores et déjà été 
réalisées. Des idées nouvelles, fruits des échanges constants 
que nous entretenons avec vous, ont également été mises en 
œuvre. Le reste le sera dans les mois qui viennent.

Au quotidien, nous travaillons pour mettre l’humain et la 
famille au cœur d’une ville apaisée, tranquille et où il fait bon 
vivre en toute sécurité. Nous menons des actions concrètes, 
pragmatiques et réalistes en faveur de l’environnement. Nous 
accompagnons les tout-petits, les enfants et les adolescents 
dans leur éducation et leur épanouissement. Nous soutenons, 
développons et faisons rayonner notre tissu économique et 
commercial. Nous veillons à donner de nouveaux moyens à nos 
associations et nos clubs sportifs. Guidés par notre volonté 
d’excellence accessible à tous, plutôt que l’élitisme réservé au 
petit nombre, nous continuons d’œuvrer en faveur de la culture 
à Saint-Priest. Enfin, nous continuons de veiller sur ceux qui en 
ont le plus besoin.

Ensemble, nous forgeons l’avenir de Saint-Priest, une ville 
toujours plus humaine. 

Gilles Gascon
Maire de Saint-Priest

Conseiller métropolitain

Au quotidien, nous travaillons pour 
mettre l’humain et la famille au cœur 
d’une ville apaisée, tranquille et où il fait 
bon vivre.
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Saint-Priest, 
une ville aux multiples atouts

CARTE D’IDENTITÉ DE SAINT-PRIEST

3 000
hectares 

36 000
emplois

3000
entreprises

350
commerces

21 000 
logements

8
parcs

53 kilomètres 
de pistes 
cyclables

22
squares

1
centre nautique

3
stades

1 cinéma

1 conservatoire

49 100
habitants

8
quartiers

8
gymnases 

1
théâtre
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Une ville multi-labellisée :
des engagements forts au 

service de tous

1
université

400
caméras de 

vidéoprotection

210 ha
en zone naturelle

1/3 campagne 
1/3 logements 
1/3 économie

665 ha
de zones agricoles

17
groupes scolaires 

dont 1 privé

+ de 6000 écoliers

5 collèges
dont 1 privé

2 lycées

Supplément au magazine municipal • 3 ans d’actions pour les San-Priods : édité par la 
mairie de Saint-Priest - place Charles-Ottina – BP 330 – 69801 Saint-Priest Cédex - 
contact@mairie-saint-priest.fr – www.ville-saint-priest.fr
Directeur de la publication : Gilles GASCON 
Directeur de la rédaction : Alexandre BASSETTE 
Photos : Service communication Ville de Saint-Priest (sauf mention) - Istock
Maquette : Pagina Communication 
Impression : Imprimerie Delta – Chassieu
Tirage : 22 000 ex. 
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SAINT-PRIEST, 
une ville qui vous 
protège pour une vie 
paisible
Première des libertés, la sécurité de chacun 
est une des priorités majeures de notre équipe 
municipale pour permettre aux San-Priods de 
vivre sereinement.

Notre engagement en matière de sécurité porte 
ses fruits. Saint-Priest est régulièrement citée en 
exemple par l’ensemble des acteurs de la sécurité 
publique et ceci après des baisses sensibles des faits 
de délinquance (- 1,6 %) et des cambriolages (- 20 %). 
Elle est la commune de la Métropole où le taux de 
délinquance des mineurs est le plus faible et figure 
parmi celles où le taux d’élucidation est le plus fort. 
Après le doublement des effectifs de la Police 
municipale et l’ouverture d’un second poste lors du 
précédent mandat, nous continuons de renforcer les 
moyens et d’améliorer les équipements dont disposent 
nos agents pour assurer la tranquillité publique. Le 
développement du réseau de vidéoprotection et la 
multiplication des actions de prévention participent à 
faire reculer sensiblement les incivilités ou les actes de 
délinquance qui polluent notre quotidien. 

50
boutons d’alerte 

chez les commerçants : 
Saint-Priest ville pilote !

39
policiers municipaux et 
12 opérateurs du Centre 
Superviseur Urbain veillent 
24h/24 sur votre sécurité 

11
agents de 

surveillance de 
la voie publique : 
+ 4 depuis 2020

+ 4 
policiers municipaux 

depuis 2020

400
caméras de vidéprotection 

opérationnelles sur l’ensemble de la ville

Soit 1 caméra pour 
269 habitants, le taux le plus 

important de la Métropole.
(contre 1 pour 900 habitants à Lyon)
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PROMESSE
TENUE !

Suite à la réorganisation de la Police 
Nationale (réforme des divisions mise en 

place en septembre 2022), la Ville dépend 
désormais de la division Sud de la Métropole 
dont l’état-major se situe au commissariat de 
Vénissieux. Le commissariat de Saint-Priest 
reste ouvert du lundi au vendredi de 8 h à 
18 h pour recueillir les dépôts de plainte. Afin 
d’assurer une continuité de service, les horaires 
du poste de Police Municipale se sont étendus 
pour accueillir le public la nuit, les week-ends et 
les jours fériés, périodes sur lesquelles l’accueil 
est assuré par un Policier National ainsi qu’un 
Policier Municipal. 

De nouvelles 
actions de 

prévention de la 
délinquance 

La prévention permet de transmettre 
aux plus jeunes les bons comportements 
à adopter et de leur rappeler les droits 
et devoirs qu’ils doivent connaître et 
appliquer en tant que citoyens en devenir. 
Depuis 2020, nous avons ainsi mis en 
place ou intensifié de nombreuses actions 
parmi lesquelles : présence du conseiller 
“hors les murs” de la Mission locale sur 
l’ensemble des quartiers prioritaires, mise 
en place des médiateurs sociaux. 

Ouverture du poste de Police Municipale du centre-
ville la nuit, les week-ends et les jours fériés les week-ends et les jours fériés 

SÉCURITÉ / PRÉVENTION

Création d’une brigade prévention Création d’une brigade prévention 
en charge des interventions 
dans les écoles
Cette nouvelle brigade, composée de deux 
agents dédiés, intervient dans les écoles sur 
le thème de “l’enfant rouleur” ainsi que dans 
les collèges dans le cadre de l’action “Droits et 
responsabilité”. Les missions se développent 
et s’étendent également sur la prévention des 
dangers d’Internet auprès des CM2, des actions 
qui favorisent le lien police/jeune.

PROMESSE
TENUE !
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   Création d’un observatoire 
local de la sécurité 

À venir
Lancement des 

boutons d’alerte chez 
les commerçants 

et du dispositif anti-et du dispositif anti-
agression à HPELagression à HPEL

Une cinquantaine de commerces de Saint-
Priest et l’accueil de l’Hôpital Privé de 

l’Est Lyonnais (HPEL) ont été équipés d’un 
bouton d’alerte relié directement au CSU ainsi 
qu’aux Polices Nationale et Municipale. Un outil 
supplémentaire pour assurer la sécurité des 
biens et des personnes à tout moment. La création de la brigade équestre nous a 

permis d’étendre le périmètre de patrouille aux 
espaces boisés et aux chemins ruraux. Quant 
aux nouveaux VTT à assistance électrique de la 
Police Municipale, ils facilitent l’accès à certains 
lieux et la rapidité d’intervention des agents.

Création d’une Création d’une 
brigade équestre brigade équestre 
et d’une brigade VTT

Depuis 2016, les opérateurs du centre de 
supervision urbain (CSU) sont habilités à 
dresser des PV à distance pour lutter contre le 
stationnement gênant sur plusieurs secteurs de 
la commune. Désormais, ils luttent aussi contre le 
franchissement des feux rouges ou des stops pour 
améliorer la sécurité routière dans notre ville. 

Vidéoverbalisation des 
infractions au code de la routeinfractions au code de la route Un “Permis 

Internet” 
expérimenté 

Une action expérimentale “Permis 
Internet” a été instituée en 2022 dans 
le cadre des démarches de prévention 
développées auprès des enfants. 

INÉDIT
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CADRE DE VIE
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MIEUX ET MOINS
CONSTRUIRE
pour préserver le cadre 
de vie des San-Priods
Autoriser de nouvelles constructions pour répondre aux 
besoins des familles qui souhaitent s’installer ou rester à 
Saint-Priest, oui. Mais en privilégiant les petits ensembles 
à taille plus humaine, en veillant à proposer des services et 
équipements en nombre adapté ainsi qu’en préservant le 
cadre de vie agréable si caractéristique de notre ville. C’est 
le sens de la Charte pour un aménagement et un habitat 
maîtrisés que nous avons adoptée en 2021 et qui verra déjà 
labelliser six projets plus respectueux de l’environnement 
et de l’humain entre 2022 et 2024. En parallèle, nous 
nous attachons toujours à sauvegarder notre patrimoine, 
à rénover le bâti ancien, à entretenir voire améliorer les 
espaces publics ou à créer des îlots de verdure mais aussi 
des zones de stationnement pour faciliter et améliorer 
notre vie quotidienne ; pour que Saint-Priest reste cette 
ville attractive où l’on se sent bien. 

+ de 6 000
arbres plantés depuis 2020 
L’objectif de 8000 arbres en 2026 sera 
largement dépassé !

+ 181
places de 

stationnement créées
1périmètre monuments 
historiques inscrit autour 
du Château 

périmètres d’intérêt patrimonial 

et 16 bâtis patrimoniaux

nouveau Périmètre d’intérêt 
patrimonial sur la Cité Berliet, 
soit 8 PIP au total

8

9 M€
du budget consacrés 
au cadre de vie et à 

l’urbanisme
Un chiffre en augmentation.

1 
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Création de la 
Commission 
patrimoine

Historique, industriel ou encore naturel, 
notre patrimoine revêt de multiples formes 
que nous sommes soucieux de valoriser. 
C’est le rôle de la Commission patrimoine 
lancée en 2021. Fin 2022, son action a 
été étendue à la culture. Sur consultation 
de cette commission notamment, la Ville 
procède à l’acquisition de biens immobiliers 
remarquables afin de préserver l’identité de 
notre commune. C’est le cas de l’ancienne 
ferme située boulevard François-Reymond, 
transformée en gîte haut de gamme et 
bientôt en résidence d’artistes, ou encore 
d’une maison au cœur de la Cité ouvrière 
Berliet qui servira de Maison témoin dans le 
cadre de l’application de la réglementation 
du Périmètre d’intérêt patrimonial Berliet.

Pour créer en centre-ville un cadre de vie 
et un logement dignes pour toutes les 

familles, le quartier Bellevue fait actuellement 
l’objet d’un Nouveau Programme National 
de Renouvellement Urbain. La rénovation de 
ce grand ensemble a débuté par la Tour P, 
inaugurée en octobre 2023. 

Charte pour un aménagement et un habitat Charte pour un aménagement et un habitat 
maîtrisés : maîtrisés : des opérations labellisées
Réalisée en collaboration avec les acteurs de 
l’immobilier, de la construction et les habitants, 
cette Charte s’applique à Saint-Priest depuis 
2021. Il s’agit d’un guide de bonnes pratiques 
pour coconstruire les projets avec les 
professionnels afin de maintenir voire améliorer 
le cadre de vie des habitants et futurs habitants. 
Conformément à cette Charte, la construction 
de nouveaux logements doit être cohérente avec 
l’offre de services et les équipements alentour. 
Elle doit donner la priorité au confort d’usage et 
à la qualité de vie dans l’habitat, et permettre 
de diversifier l’offre dans la commune pour 
répondre aux besoins de tous. Une première 
opération a été labellisée en lien avec cette 

Charte et cinq autres projets en cours pourront 
l’être. La mise en chantier de milliers de 
logements dans les ZAC, comme les San-Priods 
ont pu en connaître par le passé, c’est désormais 
de l’histoire ancienne !

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !

CADRE DE VIE / URBANISME

NPNRU : NPNRU : la rénovation complète 
du quartier Bellevue avance
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Des terrains achetés
pour préserver le patrimoinepour préserver le patrimoine

Plus de 4,3 millions d’euros ont été investis par 
la Ville pour faire l’acquisition de terrains ou de 

bâti. Il s’agit pour la municipalité de bloquer les projets 
de nouvelles constructions dans les secteurs à 
préserver et de disposer de la réserve 
foncière suffisante pour développer ses 
projets pour les San-Priods. 

PROMESSE
TENUE !

400 000 euros 400 000 euros 
pour le quartier Bel Air

Près de 200 places de 
stationnement 

supplémentairessupplémentaires

La Ville, au travers de son service Habitat-
Logement, a accompagné le bailleur 

social EMH au travers d’une subvention de 
400 000  euros pour la réhabilitation de 116 
logements rue Bel-Air et rue Laurent-Bonnevay. 
Objectif  : améliorer les conditions de vie des 
habitants pour qu’ils se sentent bien dans leur 
quartier, bien dans leur ville. 

Depuis 2020, cinq nouveaux espaces 
de stationnement ont été créés dans 
différents quartiers pour un total de près de  
200 nouvelles places de parking sur l’espace 
public afin de faciliter votre vie quotidienne et 
vos déplacements vers les services publics, les 
commerces, etc. 

PROMESSE
TENUE !

   Le Maire s’est particulièrement 
impliqué dans le projet de 
réhabilitation de près de 
1 000 logements qui vient de 
débuter à Bel Air. Une nouvelle 
ère pour le quartier et ses 
habitants ! 

   Un nouveau parking à 
proximité de l’Hôtel de Ville

    La rénovation du parcours de 
santé du Parc du Fort 

À venir

Mais aussi
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ÉCONOMIE
EMPLOI
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UN TERRITOIRE 
ATTRACTIF
pour un développement 
économique qui profite 
à tous

Saint-Priest est un territoire attractif et de 
nombreux entrepreneurs nous sollicitent chaque 
année pour y implanter leurs entreprises et 
commerces. 

La création du “Guichet unique” en 2020 – une première 
dans la Métropole – a permis de favoriser encore davantage 
ces implantations. Un grand atout alors que nous savons 
que plus d’entreprises, c’est plus d’emplois et de richesses 
pour les San-Priods d’aujourd’hui et ceux qui demain 
choisiront notre commune pour s’installer à leur tour. Ce 
développement économique profite à tous.

3 000
entreprises installées sur 

le territoire communal 

300
porteurs de projets

reçus dans le cadre du “Guichet 
unique” des entreprises depuis 

2020

5 400
cartes de fidélité Saint-Pri’Yes 

pour prioriser le commerce 
local 

22
nouveaux commerces 

de proximité depuis 2020

Le taux de vacance des 
locaux commerciaux est 

inférieur à

2 %
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Une carte de 
fidélité pour  

“san-prioriser” 
vos achats

La carte de fidélité créée en 2021 permet 
aux consommateurs de cagnotter des 
euros à chaque achat dans les commerces 
de proximité adhérents et de dépenser 
cette somme dans les mêmes commerces 
de proximité. Facile d’utilisation et ouverte 
à tous, elle fonctionne aujourd’hui dans 
un réseau de plus de 40 commerces. Elle 
encourage à consommer local et donne 
plus de pouvoir d’achat aux San-Priods 
grâce aux euros cagnottés.

Un guichet d’accueil unique 
créé pour les entreprises créé pour les entreprises 

Le “Portail  de Service aux 
Entreprises et aux commerces”, 

dit Guichet unique, a été créé dès 
2020. Unique porte d’entrée pour 
traiter les demandes des acteurs 
économiques, il facilite l’implantation 
de nouvelles entreprises et de 
nouveaux commerces et fait gagner 
un temps précieux aux porteurs 
de projets. Ce dispositif inédit à 
l’échelle de la Métropole renforce 
l’attractivité de notre commune. Il 
a été récompensé dans le cadre des 
Trophées des Maires du Rhône 2023. 

Favoriser l’emploi Favoriser l’emploi 
sur le territoire

Depuis 2020, le nombre des “forums 
emploi” organisés par la Ville de Saint-
Priest et ses partenaires a été multiplié par 
deux afin de favoriser encore davantage 
les rencontres entre les entreprises et les 
demandeurs d’emploi, et par la suite les 
recrutements sur le territoire. 

Un cercle vertueux qui 
bénéficie à tout le monde.

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !

ÉCONOMIE / EMPLOI
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La Ville fait l’acquisition de locaux La Ville fait l’acquisition de locaux 
commerciaux commerciaux pour créer ou pérenniser l’offre 

Depuis 2020, trois locaux commerciaux ont 
été achetés par la Ville afin de développer les 
commerces de proximité et de diversifier l’offre 
présente dans nos quartiers, en particulier dans 
les secteurs du Village et de Manissieux où nous 
avons fait l’acquisition d’un ensemble immobilier 
complet pour conserver les commerces et éviter 
de nouvelles constructions de logements. 

PROMESSE
TENUE !

Une offre Une offre 
commerciale commerciale qui se 

diversifie 

Pour répondre aux besoins des habitants, 
nous nous attachons à compléter et 

diversifier l’offre commerciale présente en 
ville en privilégiant les activités jusqu’alors 
absentes de nos quartiers. C’est ainsi qu’ont 
été implantées une boutique de créateurs en 
centre-ville, une cave, une poissonnerie au 
Village, etc. De nouveaux services, en particulier 
des professionnels de santé, se sont implantés 
à Saint-Priest. 

  La Quinzaine de l’économie a 
été transformée en Mois de 
l’économie afin de multiplier les 
contacts entre entrepreneurs et 
demandeurs d’emploi.

  Près de 200 places de parking 
créées pour fidéliser les clients 
et renforcer l’attractivité des 
commerces.

   De nouvelles places de 
stationnement à proximité 
des commerces de centre-ville 
pour favoriser la consommation 
locale.

À venir

Mais aussi

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !
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DÉVELOPPEMENT 
DURABLE 
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DES ACTIONS 
CONCRÈTES 
et réalistes pour 
l’environnement

26 %
de produits bio 
dans les cantines 
de Saint-Priest

3
fleurs au label 
“Ville fleurie”

véhicules électriques utilisés par 
les services municipaux soit 10% 
du parc de véhicules de la Ville

228
panneaux solaires 

installés sur le toit de l’école Jules Ferry 
et 136 sur l’école Simone Signoret

665
hectares en zone agricole 
et 210 hectares en zone 

naturelle

16

Nous sommes convaincus de la nécessité 
de préserver la nature en ville et notre 
environnement. C’est un gage de qualité de vie 
pour l’ensemble des habitants et une façon de 
renforcer la biodiversité. 

En matière de développement durable, nous défendons 
une vision pragmatique en mettant l’humain au cœur 
de projets concrets pour une écologie qui associe mais 
qui ne punit pas. Cela se traduit par la plantation 
massive de nouveaux arbres, qui offriront des ilots 
de fraîcheur bienvenus lors des pics de chaleur. Nous 
investissons aussi pour l’amélioration énergétique de nos 
bâtiments municipaux et étudions toutes les possibilités 
d’implantation de panneaux photovoltaïques pour 
produire l’énergie nécessaire à leur consommation. Notre 
combat contre le shunt de Manissieux et pour une offre 
de transports publics répondant mieux aux besoins des 
habitants participe à la lutte contre les nuisances sonores 
et pour une meilleure qualité de l’air. 

5 250 
points lumineux dotés de 

la technologie LED
soit 68% du parc d’éclairage public

8
parcs et 22 squares

+ 18,5 ha
en zones naturelles 

et agricoles
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Un avion 100 % 
électrique survole 

l’Est lyonnais

Le premier avion électrique de l’Est 
lyonnais a pris son envol. Silencieux, 
il réduit les nuisances sonores. Non 
émetteur de CO2, il n’impacte pas la 
qualité de notre air. Une double bonne 
nouvelle et le symbole d’une vision 
conciliant développement économique et 
qualité de vie, croissance et protection de 
l’environnement. L’arrivée symbolique de 
cet avion électrique s’inscrit dans le cadre 
de la Charte contre les nuisances sonores 
signée en 2016 avec l’Aéroport par la Ville 
et des associations de riverains. C’est le 
démarrage d’une politique aéronautique 
nouvelle. 

Des centrales solaires 
sur les bâtiments communaux sur les bâtiments communaux 

Rénovée en 2016, la toiture-terrasse de 
l’école Jules Ferry accueille depuis 2021 pas 

moins de 228 panneaux photovoltaïques, sur une 
surface de plus de 870 m². Cette centrale solaire 
enregistre une production annuelle d’électricité 
équivalente à la consommation d’une quarantaine 
de familles. Cette réalisation a aussi une vocation 
pédagogique et permet la sensibilisation des 
plus jeunes à la transition énergétique. Le toit de 
l’école Simone-Signoret bénéficie également de 
ce dispositif avec 136 panneaux solaires sur une 
surface de 600 m². 

Opération “8 000 arbres” :Opération “8 000 arbres” :
objectifs dépassés ! 

Nous avons décidé d’intensifier la végétalisation 
de nos espaces publics en doublant l’opération 
“4 000 arbres” de notre premier mandat. Ce 
sont donc cette fois 8 000 arbres et arbustes 
qui sont en cours de plantation dans notre ville. 
Un engagement fort et concret pour donner 
toujours plus de place à la nature en ville, créer 
des ilots de fraîcheur et par la même occasion 
embellir notre cadre de vie. Par ailleurs, une 
bambouseraie a été plantée au parc Mandela 
pour lutter contre les ilots de chaleur et la 
pollution. 

DÉVELOPPEMENT DURABLE

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !
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Une “abeille”Une “abeille”
au label APIcité 

Si les arbres fruitiers existent encore dans 
notre commune, c’est grâce à la pollinisation 

naturelle et donc grâce aux abeilles. Notre Ville 
a justement obtenu en 2022 une “abeille” au 
label APIcité. Une reconnaissance du travail 
engagé en faveur de la protection des abeilles 
et de la biodiversité, par la création d’un rucher 
pédagogique, grâce à notre volonté de replanter 
et développer les haies sur le territoire et 
l’aménagement des cinq vergers participatifs 
que nous avons réalisés. 

  1 500 arbres de 44 essences 
ont été plantés au parc 
Nelson-Mandela en 2022, sur 
une superficie de 300 m², et 
suivant la méthode Miyawaki. 
En 2023, ce sont plus de 
1 800 arbres et arbustes qui 
ont été plantés au Parc du 
Fort avec cette même méthode, 
à l’occasion de la Fête de l’arbre. 

  Comme d’autres équipements 
et quartiers, le centre 
nautique de Saint-Priest va 
être raccordé au réseau de 
chauffage urbain pour réduire 
nos dépenses énergétiques. 

À venir

Mais aussi
18,5 hectares de zones 

naturelles 
et agricoles en plus et agricoles en plus 

Dans le cadre de la modification du Plan Local 
d’Urbanisme et de l’Habitat (PLU-H) nous avons 
négocié avec la Métropole pour classer en zones 
naturelle et agricole 18,5 hectares de terrain qui 
étaient auparavant constructibles. 

PROMESSE
TENUE !

+ de 6 000
arbres plantés depuis 2020
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TRANSPORTS ET 
DÉPLACEMENTS 
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AMÉLIORER L’OFFRE
DE TRANSPORTS 
et la qualité de l’air 

53 km
de pistes cyclables 

1 million
de véhicules par 
semaine sur “la 

Rocade des Villages” : 
c’est inacceptable 

2021
année durant laquelle nous 
avons demandé à l’État de 

suspendre sans délai le projet 
d’aménagement à 2x3 voies 
de l’autoroute A46 sud et de 
l’aménagement du nœud de 

Manissieux 

communes riveraines, à notre initiative, de 
la Rocade Est et de l’A46 Sud ont mandaté 
collectivement et à leurs frais (102 990 €) ATMO 
AuRa pour réaliser, en 2023 et 2024, deux 
campagnes de mesures des NOX et particules fines. 
Les résultats définitifs seront connus début 2025.

La question des déplacements sur notre 
territoire est un enjeu majeur pour notre avenir. 
Il s’agit de faciliter vos trajets, en particulier 
domicile-travail, pour apaiser votre quotidien. 

Il s’agit aussi d’améliorer la qualité de l’air que nous 
respirons pour préserver l’avenir de nos enfants et petits-
enfants. Le Maire Gilles Gascon a pris le problème à bras 
le corps pour imposer ces sujets dans les discussions à 
l’échelle de la Métropole, pour que soit enfin proposées 
des solutions de transports adaptées aux besoins de la 
population. 14
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Élargissement de 
l’A46 : le ministre 
des Transports 

rencontré, le projet 
suspendu

Nous nous sommes fortement mobilisés 
aux côtés des collectifs d’habitants pour 
demander l’abandon de l’élargissement à 
2x3 voies de l’A46 Sud.
Objectif ? Préserver la qualité de l’air et 
éviter que notre “Rocade des villages” ne 
se transforme en autoroute européenne. 
Notre engagement s’est avéré efficace : 
le ministre des Transports a annoncé en 
novembre 2022 la suspension du projet 
et le lancement d’une grande concertation 
autour des mobilités dans l’Est lyonnais 
qui est actuellement en cours. À cette 
occasion, nous avons réaffirmé avec 
détermination notre position contre ce 
projet et demandé l’étude d’un grand 
contournement de Lyon, l’une des 
seules capitales régionales européennes 
n’en disposant pas. Nous demeurerons 
vigilants jusqu’à l’arbitrage du ministre 
prévu fin 2023.

ZFE 
ou Zone à Forte Exclusion ? ou Zone à Forte Exclusion ? 

Nous sommes favorables à tous les dispositifs 
destinés à améliorer la qualité de l’air et la 

santé des habitants, y compris à l’instauration 
d’une Zone à Faibles Émissions (ZFE). En allant 
au-delà de ce que prévoit la loi, le projet initial de 
la Métropole de Lyon, qui englobait notamment 
Saint-Priest, était toutefois bien trop rapide, trop 
strict, et surtout injuste en particulier pour les 
ménages les plus modestes. Sans alternatives 
crédibles à l’usage de la voiture et au risque 
de créer une véritable fracture sociale au sein 
de notre territoire, nous n’avons eu de cesse 
d’alerter le Président de la Métropole sur ce 
sujet qui concerne tous les habitants et les 

travailleurs. Notre forte mobilisation a porté ses 
fruits : un calendrier plus souple a été adopté 
en juin 2023. Si Saint-Priest n’entre plus dans 
le périmètre, il n’en demeure pas moins que 
l’intégration de M6/M7 et du périphérique dans 
la ZFE feront de la “Rocade des villages” la seule 
échappatoire possible pour les véhicules les 
plus polluants. Or l’exigence de l’environnement 
immédiat doit être la même pour tous les 
habitants de l’agglomération. Nous restons par 
ailleurs très attentifs aux alternatives qui seront 
développées entre temps et à l’accompagnement 
que recevront les habitants. 

TRANSPORTS ET DÉPLACEMENTS
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RER à la lyonnaise :RER à la lyonnaise :
soutien déterminant 
au projet 

Un Plan métroUn Plan métro
réclamé en urgence

Il faut respectivement 10 minutes et ¼ d’heure 
seulement pour rallier les gares Jean Macé 

et Perrache depuis Saint-Priest grâce au TER. 
Il reste aujourd’hui à augmenter le nombre de 
trains qui circulent tout au long de la journée. 
C’est pourquoi nous soutenons le projet de RER 
à la lyonnaise porté notamment par la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes.

  Modes doux : inscription 
comme axe fort dans le 
projet de territoire de la Porte 
des Alpes pour résorber les 
discontinuités cyclables, 
développer les axes secondaires 
et renforcer les axes cyclables 
Nord/Sud. 

  La Ville a fait l’acquisition de 
vélos à assistance électrique 
Made In Saint-Priest pour les 
trajets professionnels de ses 
agents et les patrouilles de la 
Police Municipale. 

Mais aussi

Lyon-Turin, CFAL Sud… oui au fret ferroviaire oui au fret ferroviaire 
mais pas n’importe commentmais pas n’importe comment
La Ville de Saint-Priest a adhéré à La Transalpine, 
l’association qui œuvre en faveur de la ligne Lyon-
Turin. Ce projet d’intérêt international, national 
et local répond à un impératif économique 
mais également écologique. Il permettrait le 
report massif du transport de marchandises 
sur la route vers le rail et éviterait en moyenne 
l’émission de trois millions de tonnes de CO2 
par an. Nous avons par ailleurs demandé à 
l’État de relancer le projet de Contournement 
ferroviaire de l’agglomération lyonnaise (CFAL) 
Sud, le long du tracé de la ligne à grande vitesse 
(LGV) Méditerranée. Celui-ci étant la seule 

option efficace pour déplacer le fret de transit 
du centre et de la périphérie immédiate de Lyon 
et pour ne pas obérer le développement du RER 
sur cet axe majeur à proximité du Nord-Isère. 

Le Maire est particulièrement engagé 
pour relancer un Plan Métro à l'échelle 
de la Métropole, pour mieux desservir les 
communes périphériques, notamment 
Saint-Priest et l'Est lyonnais. 
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PETITE-ENFANCE 
ÉDUCATION 
JEUNESSE

26



Trois ans d’actions pour les San-Priods • 27

LE MEILLEUR 
pour les jeunes 
San-Priods 

Parce qu’ils sont la richesse et l’avenir de notre 
ville, nos enfants méritent de s’épanouir dans 
les meilleures conditions possibles ; et ce, dès le 
plus jeune âge. C’est pourquoi nous continuons 
de rénover nos écoles dans le cadre de notre 
“Plan Marshall”, d’augmenter le nombre de 
places en crèches pour faciliter la vie des parents. 
Nous développons également l’offre de loisirs 
et incitons nos jeunes à participer activement 
à la vie municipale comme par exemple avec la 
création du premier Conseil municipal des jeunes 
de Saint-Priest en 2022. 

6 000
enfants scolarisés à 

Saint-Priest

15
jeunes accompagnés chaque 

année pour leur BAFA 

867
bacheliers avec 
mention récompensés 
depuis 2020

2
nouveaux groupes scolaires 
bénéficient de travaux de 

modernisation 
et d’agrandissement 

dans le cadre du “Plan Marshall” 
 des écoles et l’un d’eux a déjà été 

entièrement rénové. 

35
places de crèches 

supplémentaires créées 

100%
des écoles équipées en 

vidéoprojecteurs intéractifs 
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35 nouvelles places 
en crèches en crèches Création d’un 

Conseil Municipal 
des jeunes Pour accompagner le développement 

démographique important de la commune 
et l’installation croissante de jeunes actifs, nous 
anticipons les besoins en matière de mode de 
garde. L’offre de places en crèches correspond 
aux attentes des jeunes familles. La création de 
35 nouvelles places permet d’accueillir près de 
80 enfants supplémentaires. 

Élus pour un mandat de deux ans,  
des jeunes San-Priods en classe de 4e, 3e et 
Seconde participent au Conseil Municipal 
des Jeunes. À ce titre, ils disposent d‘un 
budget de fonctionnement pour mettre 
en œuvre des actions tournées vers la 
jeunesse. Une belle manière aussi de 
découvrir le fonctionnement de nos 
institutions et de s’engager dans une 
démarche citoyenne. 

Les écoles Jaurès et SignoretLes écoles Jaurès et Signoret
agrandies et refaites à neuf 

Après l’école Berliet, ce sont les groupes 
scolaires Jean-Jaurès et Simone-Signoret qui 
font actuellement l’objet d’importants travaux de 
réhabilitation dans le cadre du “Plan Marshall” 
des écoles lancé dès 2014. Des investissements 
importants (respectivement 10 et 15 millions 
d’euros) pour rénover, moderniser et agrandir ces 
établissements.

Objectif ?
Encore mieux accompagner l’apprentissage, 
l’éducation, l’instruction de nos enfants ; des 
valeurs fondamentales.

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !

PETITE-ENFANCE / ÉDUCATION / JEUNESSE

17
élus au Conseil 
municipal des jeunes 
lors du premier mandat

En parallèle de ces grands projets, la 
Ville mène régulièrement des opérations 
d’entretien et de maintenance dans tous 
ses groupes scolaires (ex : rénovation des 
toitures de l’école Neruda pour 670 000 €).

PROMESSE
TENUE !
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PROMESSE
TENUE !

Une bourseUne bourse
pour les initiatives 

jeunes 

Afin de toujours mieux impliquer les jeunes 
dans la vie locale et de soutenir leurs 

réalisations culturelles, professionnelles ou 
sportives, nous avons mis en place la Bourse 
d’initiatives jeunesse qui permet de financer des 
projets personnels d’intérêt général portés par 
des jeunes : organisation d’un tournoi de volley-
ball, soutien au raid solidaire 4L Trophy, etc. 

  Création du 
“Parcours BAFA” 
avec la prise en charge intégrale de 
la formation au brevet d’aptitude 
aux fonctions d’animateur. 15 
jeunes par an sont accompagnés 
et déjà deux sessions ont été 
organisées depuis 2020.

  Chaque été, nous organisons 
des chantiers d’été dans le 
cadre de l’opération Ville-Vie-
Vacances. Une occasion pour les 
jeunes San-Priods d’acquérir de 
l’expérience professionnelle tout 
en participant à l’embellissement 
de la commune. 280 jeunes ont 
participé en 2023.

  Création d’un espace de vie 
sociale à l’espace Bulle d’Air de 
Mansart. 

  Lancement de la rénovation 
du restaurant scolaire de 
l’école de Revaison et réflexion 
sur la construction d’un futur 
groupe scolaire dans le quartier. 

À venir

Mais aussi

Un nouveau city-stade Un nouveau city-stade à Balzac

En lien avec les jeunes du 
quartier Ménival/La Cordière, 
qui ont activement contribué 
à ce projet, un plateau sportif 
a été créé à proximité du 
groupe scolaire Honoré-de-
Balzac. Une structure qui leur 
permet de pratiquer diverses 
activités sportives en toute 
liberté. 

PROMESSE
TENUE !

NOUVEAU
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VIE 
DES QUARTIERS
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BIEN DANS VOTRE 
QUARTIER, 
bien dans votre ville : 
bravo les conseillers de 
quartier !
La diversité de ses quartiers contribue 
grandement à l’identité de Saint-Priest.

Il nous faut donc préserver ces spécificités tout en 
veillant à améliorer la qualité de vie des habitants 
grâce à de nouveaux aménagements, équipements, 
services publics, événements… Les 203 conseillers 
de quartier bénévoles jouent un rôle essentiel dans 
l’action menée par la Ville. Parce qu’ils vivent dans le 
quartier, ils peuvent l’enrichir d’idées nouvelles. 

20 ans,
c’est l’âge des Conseils 

de quartier. Un 
anniversaire célébré en 
grande pompe en 2022

203
conseillers de quartier

groupe de travail 
inter-quartier 
constitué en 2021

160 000 €
de budget participatif annuel 

pour les conseils de quartier en 
plus des opérations financées 

par la Ville 8
 quartiers, 

 des conseils des quartiers
 des assemblées de 

quartiers

CHAQUE ANNÉE

1
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Huit boites à lire installées installées
Un budget 

spécifique pour 
chaque quartier 

Des boites à lire ont été installées dans 
chaque quartier à l’initiative des conseillers 

de quartier. Elles permettent aux habitants qui le 
souhaitent de les alimenter en faisant partager 
leurs lectures. Ces boites ont été fabriquées et 
posées par les équipes des services techniques 
de la Ville.

Les conseils de quartier disposent 
désormais d’une dotation spécifique  : 
20 000 euros par an et par quartier, soit 
160 000 euros au total. Cela leur permet 
de développer des projets de proximité et 
de mieux répondre aux aspirations des 
habitants. 

La grange Diderot :La grange Diderot :
une rénovation “à l’ancienne”

La maison de quartier Diderot 
était à l’origine une ancienne 
ferme en pisé construite en 
1883. Sa grange a été réhabilitée 
pour accueillir de nouvelles salles 
d’activités pour les habitants du 
quartier. Pour préserver le cachet 
originel du bâtiment, les travaux 
ont été réalisés “à l’ancienne” 
avec des matériaux naturels, bio 
ou géo-sourcés. 

PROMESSE
TENUE !

VIE DES QUARTIERS

NOUVEAU
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Le retour des Le retour des 
Assemblées de quartier en 2023

Après trois années d’absence en raison 
de la situation sanitaire, les Assemblées 

de quartier ont fait leur grand retour début 
2023. De très nombreux habitants ont assisté 
à chacun de ces grands rendez-vous de la 
démocratie de proximité. L’occasion de prendre 

connaissance du bilan de l’action de leurs 
conseillers de quartier mais surtout d’échanger 
avec le Maire et les élus sur les problématiques 
qu’ils rencontrent au quotidien ou de faire part 
de leurs suggestions pour l’amélioration de leur 
cadre de vie. 

  Les plaques du parcours 
historique du Village ont 
été remplacées, afin de 
toujours mieux valoriser notre 
patrimoine et notre histoire. 

  Les granges de Beauséjour ont 
été nettoyées et réaménagées.

 
  Les conseillers de quartier ont 
participé à l’aménagement et 
à l’arborisation du chemin 
des Carres dans le secteur de 
Revaison. 

  De nouvelles manifestations 
festives ont été organisées, 
comme “Revaison s’anime en 
chansons” en juin 2023.

  Aménagement de la 
place Honoré-de-Balzac à 
Manissieux, en concertation 
avec les habitants. 

À venir

Mais aussi
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CULTURE 
FESTIVITÉS
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SAINT-PRIEST,
vivante, animée… 
culturelle !

À Saint-Priest, nous aimons la culture, une 
culture populaire au sens noble du terme.

Dans ce domaine, nous visons l’excellence accessible 
à tous plutôt que l’élitisme réservé au petit nombre. 
C’est le sens que nous avons donné à la rénovation 
complète du Théâtre Théo Argence, à la construction 
d’un nouveau cinéma plus grand et plus moderne en 
centre-ville ou encore à la multiplication des festivités 
tout au long de l’année dont peuvent profiter tous les 
habitants et leurs familles. 

36
chalets 

accueillaient les visiteurs lors 
du Marché de Noël 2023

2023
Année de la culture 

à Saint-Priest

C’est le nombre de 
salles du nouveau 
cinéma, contre 
2 pour l’ancien

Près de 1 500
abonnés au TTA 

pour la saison 23-24

10 000
spectateurs

ont assisté à l’édition spéciale de Music 
en Ciel puis au feu d’artifice tiré depuis 

le Château en juillet 2023

4

©Patoch
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Le Théâtre Théo Argence
rénové, modernisé, inaugurérénové, modernisé, inauguré

Un cinéma plus 
grand et plus 

moderne 

Le TTA a fait l’objet d’importants travaux 
de rénovation et de modernisation entre 

2019 et 2023. Tous les espaces de ce bâtiment 
historique et emblématique de notre ville 
ont été repensés afin d’être plus agréables 
et performants pour les artistes et le public. 
Aujourd’hui transformé, le TTA peut accueillir 
tous les spectacles, y compris ceux qu’il ne pouvait 
recevoir auparavant. Notre théâtre est devenu 
un écrin magnifique, un ensemble architectural 

moderne à la pointe de la technologie scénique. 
Pour autant, son identité, son histoire, l’esprit du 
bâtiment ont été respectés. Les lieux conservent 
ainsi charme et cachet d’autrefois. Ce chantier – 
l’un des plus importants récemment entrepris à 
Saint-Priest – a permis d’allier histoire, culture, 
performance et émotions. Il a été inauguré le 14 
septembre 2023 et les premiers spectateurs de 
la saison ne cachent pas leur joie de retrouver 
leur théâtre ainsi transformé. 

Le cinéma Le Scénario a laissé sa place 
au Grand Scénario. Toujours au cœur du 
centre-ville, il dispose désormais de quatre 
salles contre deux auparavant. Celles-ci 
sont dotées des technologies de pointe. 
L’accent a également été mis sur le confort 
des spectateurs. Une brasserie complète 
l’ensemble. Tous les ingrédients sont 
réunis pour vous faire vivre des séances 
inoubliables dans l’un des plus grands 
cinémas indépendants de la Métropole.

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !

CULTURE / FESTIVITÉS
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  Un Marché de Noël de référence 
dans l’Est lyonnais, qui ne cesse 
de croître année après année 
pour des fêtes plus féeriques et 
animées à Saint-Priest.

  La Foire d’automne est revenue 
sur son parcours ancestral, de 
la place Bruno-Polga à la place 
Roger-Salengro et s’est enrichie 
de nouveautés. Un grand succès 
qui rassemble chaque année 
près de 12 000 personnes. 

  Le pôle médiathèque va être 
modernisé avec un projet dont le 
coût est estimé à 18 millions d’€ 
en grande partie financé par 
l’État. Des nouveautés devraient 
être créées, en particulier le 
développement des outils 
numériques.

  De nouvelles fêtes populaires 
proposées dans les quartiers 
pour renforcer les solidarités 
amicales et de proximité. 

À venir

Mais aussi

Déjà deux éditions pour les 
Rencontres Arts et Métiers 

d’Art. Ce nouveau rendez-
vous propose la découverte de 
métiers d’exception et d’artisans 
passionnés, associant tradition 
et modernité. Un événement qui 
a déjà trouvé son public et que 
nous entendons faire perdurer 
dans les prochaines années ! 

On va danser à BerlietOn va danser à Berliet
avec Mourad Merzouki 

La ferme Berliet vibre à nouveau ! 
Haut lieu de l’histoire industrielle 
san-priode, la Ferme Berliet accueille 
désormais l’école de cirque et l’ACS. 
Bientôt, elle verra naître le projet 
autour de la danse du chorégraphe san-
priod mondialement connu, Mourad 
Merzouki. Une fois de plus, Saint-Priest 
et ses talents rayonneront dans la 
métropole, en France et dans le monde ! 

PROMESSE
TENUE !

PROMESSE
TENUE !Les arts Les arts 

et les métiers d’art à l’honneur 

© Barbara Tournaire
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VIE ASSOCIATIVE
ET SPORTIVE 
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UN SOUTIEN RENFORCÉ 
AUX ASSOCIATIONS,
aux clubs et à leurs 
adhérents
Le bénévolat, l’engagement associatif, tout 
comme la pratique sportive sont des éléments 
essentiels à la qualité de vie et à la santé des 
habitants auxquelles nous sommes si attachés. 
Les plus de 400 associations et clubs sportifs 
aujourd’hui en activité à Saint-Priest sont le 
signe d’une ville dynamique qui vit bien et où l’on 
vit bien.

Nous avons fait le choix de renforcer notre aide en 
augmentant le niveau des subventions versées aux 
associations pour leurs projets et en rénovant les 
équipements municipaux. Tout est fait pour favoriser 
l’épanouissement des San-Priods.

4
Le nombre de lauriers de la Ville de 
Saint-Priest au label Ville Active et 

Sportive, le maximum possible.

+8%
de subventions

entre 2021 et 2023

400
associations et clubs 

actuellement en activité 
à Saint-Priest

7
salles municipales sont 
mises à la disposition 

des structures 
associatives

50
événements sportifs 

sont organisés à Saint-
Priest chaque année, 

parmi lesquels Le Cross des 
Myriades et le Raid Urbain 
reconnus nationalement

€

2
C’est le nombre de bassins 

supplémentaires
en construction au centre nautique 

Pierre Mendès France



40

Un niveau de 
subventions 
exceptionnel

Jamais autant de subventions n’ont été 
votées et versées aux associations et aux 
clubs sportifs de Saint-Priest que ces 
dernières années.
Leur montant s’établissait déjà à  
3,4 millions d’euros en 2016. Il est 
désormais de 4 millions d’euros pour 
l’année 2023. Une hausse de 8 % depuis le 
début du mandat et de 17 % depuis 2014.

Rénovation complèteRénovation complète
du stade Jacques Joly

Pour un coût total de 4,5 millions d’euros, le stade 
Jacques Joly a bénéficié d’importants travaux 
de modernisation. Cet équipement historique 
bénéficie désormais d’un terrain d’honneur en 
gazon naturel, de deux terrains synthétiques, 
d’une piste d’athlétisme pour les scolaires, d’un 
skate-park réaménagé, de nouvelles tribunes et 
d’un parking de 34 places. 

VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE 

4 millions €
de subventions votés et 
versés aux associations 

en 2023. Un chiffre en 
hausse chaque année

PROMESSE
TENUE !
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Le centre nautique 
Pierre Mendès-France :
2 fois plus de bassins2 fois plus de bassins

NOUVEAU

Les responsables Les responsables 
associatifs associatifs 

soutenus dans leurs 
missions

Le service Vie associative soutient tout au 
long de l’année les dirigeants associatifs 

san-priods. Cet accompagnement prend 
la forme de sessions de formations 
notamment, dispensées à la Maison des 
Associations créée en 2016. Il s’agit d’une 
aide concrète et opérationnelle pour les 
aider dans la gestion administrative de leurs 
associations.

Deux nouveaux bassins sont en cours de 
construction au centre nautique Pierre 

Mendès-France (10 millions d’euros). Ils doivent 
être mis en service à l’été 2024. Cette extension 
doit permettre d’accueillir 200 000 usagers 
par an. Une vraie chance pour les San-Priods 
de tous âges et de tous quartiers qui pourront 
pratiquer leurs activités aquatiques dans 
des conditions optimales de confort. Il s’agit 
aussi d’une opération exemplaire, utilisant le 
béton bois comme mode de construction. Une 
première pour un tel équipement !

En 2022, Saint-Priest a obtenu quatre lauriers 
sur les quatre possibles au label Ville Active 
et Sportive. Une reconnaissance de notre 
engagement pour favoriser la pratique sportive 
dans notre ville mais également du travail des 
clubs envers leurs adhérents. Bravo à tous !

Une ville très active Une ville très active 
et très sportive

PROMESSE
TENUE !
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Création de nouveaux équipements sportifs, Création de nouveaux équipements sportifs, 
la 2la 2ee phase concerne :  phase concerne : 

VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE 

PROMESSE
TENUE !

Club house de l’ASSP 
football et des 

vestiaires avec salle de 
musculation

Club house du club 
de rugby

Club house de 
l’amicale de 
pétanque du 
centre-ville

Club house
de l’AS Manissieux

football

Club house de 
l’entente sportive 
foot (extension)

Création de trois 
courts de tennis en 

terre battue au tennis 
club Roland Garros

Passage aux éclairages 
LED des stades et 

gymnases

Remplacement des 
pratiquables de 
gymnastique (Hector-Berlioz) 
et du judo (François-Arnaud)

Remplacement du sol 
du gymnase Colette

Club house et aire d’évolution 
de l’école de cirque à Berliet



Trois ans d’actions pour les San-Priods • 43

Une “pump track” au parc MandelaUne “pump track” au parc Mandela
homologuée pour les championnats du monde !homologuée pour les championnats du monde !

La nouvelle piste 
de pump track 

aménagée par la Ville 
au parc Mandela a été 
inaugurée en octobre 
2022. Cet équipement 
est homologué pour 
les championnats du 
monde et a déjà trouvé 
de nombreux adeptes 
qui viennent nombreux 
pratiquer chaque jour 
vélo, trottinette, skate 
ou même rollers. 

  Le projet de création d’une 
halle sportive avance. Nous 
avons lancé les études de 
programmation et commencé 
l’acquisition des terrains 
nécessaires à la réalisation de 
cet équipement.

  La cérémonie de remise 
des médailles du mérite du 
bénévolat créée en 2015 a été 
pérennisée. Elle nous donne 
l’occasion de rendre hommage 
aux bénévoles qui s’investissent 
pour les autres, véritable ciment 
entre tous les habitants de 
notre ville.

  Le projet Sport et économie 
pour le travail (SET) se 
poursuit et rassemble chaque 
semaine demandeurs d’emploi 
et entreprises autour d’une 
pratique sportive.

Le sport au service Le sport au service de la santéde la santé
Un parcours santé connecté a été créé au Parc 
Technologique.
Par ailleurs, et en lien avec des médecins de 
Saint-Priest, le projet “cap sport” permet une 
meilleure prise en charge et la prévention de 
l’obésité chez les plus jeunes grâce à une pratique 
sportive hebdomadaire. Une trentaine d’enfants 
san-priods sont aujourd’hui suivis.

Mais aussi
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SÉNIORS
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BIEN VIEILLIR
à Saint-Priest
Il est de notre responsabilité de permettre à nos 
aînés, qui ont tant donné pour nous, de bien vieillir 
là où ils peuvent aussi avoir vécu leur jeunesse. Ils 
sont des acteurs bien actifs du développement 
de Saint-Priest et méritent d’être accompagnés 
dans cette nouvelle étape de leur vie.
Favoriser leur bien-être, entretenir les liens en 
particulier avec les jeunes générations, lutter 
contre leur isolement sont pour nous une priorité.

3000
Le nombre de colis gourmands 
distribués aux séniors pour les 
fêtes de fin d’année par le CCAS 

0 €
C’est toujours le prix de 
la navette séniors pour 

les + de 70 ans et ce 
depuis sa création

Près de 

30000
repas livrés à domicile

chaque année 

x 2
Le niveau de service de 
la navette séniors a été 

multiplié par deux 6000
exemplaires de Couleurs 

séniors, le magazine 
d’information locale pour 

les aînés, sont diffusés 
chaque trimestre
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La tranquillité des séniorsLa tranquillité des séniors  
au cœur de nos préoccupationsau cœur de nos préoccupations

La navette gratuite 
pour les séniors a 
vu son niveau de 
service multiplié 

par deux

Un plan d’action “tranquillité 
séniors” a été développé avec 

le concours de la Police Municipale 
et du service Prévention. Il se 
traduit par des interventions 
et des mises en situation pour 
mieux protéger nos séniors face 
aux arnaques notamment. Il 
continuera d’être développé dans 
les années à venir. 

Lancé en 2016, le service de transport 
gratuit réservé aux San-Priods de plus de 
70 ans s’attache à s’adapter sans cesse 
aux besoins exprimés par les usagers. De 
nouveaux arrêts ont ainsi été ajoutés au 
parcours pour mieux desservir les points 
stratégiques, répondre aux nouvelles 
demandes et améliorer ce service essentiel 
à l’autonomie de nos aînés.

Retraites :Retraites : le CCAS accompagne ceux  le CCAS accompagne ceux 
qui en ont besoinqui en ont besoin

Pour pallier les difficultés que 
rencontrent certains futurs 
retraités, le CCAS et la CARSAT 
Rhône-Alpes  –  l ’o rganisme 
gestionnaire des retraites du régime 
général – ont signé une convention 
qui prévoit que le CCAS pourra 
accompagner dans la constitution 
de leurs dossiers de retraite les 
personnes qui se trouvent dans 
une situation de grande précarité 
ou d’isolement.

PROMESSE
TENUE !

SÉNIORS

PROMESSE
TENUE !
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Une résidence Une résidence 
service séniorsservice séniors
en centre-villeen centre-ville

Un projet de résidence service séniors 
va voir le jour en centre-ville, à 

quelques pas de l’Hôtel de Ville. Ce type 
d’équipement a vocation à accueillir des 
personnes âgées autonomes, seules ou en 
couple, qui ne souhaitent plus vivre à leur 
domicile, lui préférant un environnement 
plus sécurisé et la proximité de services 
publics.

  Saint-Priest poursuit la 
démarche engagée en 2016 
dans le cadre du réseau “Ville 
amie des aînés” qui témoigne 
de son engagement en faveur 
des personnes âgées.

  Nous avons étendu le suivi des 
personnes âgées isolées en 
renforçant le niveau d’appel – 
même en dehors des périodes de 
canicule – pour leur proposer de 
participer à des animations ou de 
bénéficier de la navette séniors. 

  Création d’un service d’appel 
gratuit à l’attention des plus de 
70 ans, tous les jours, pour les 
aider et les orienter. 

À venir

Mais aussi

Nous sommes convaincus des bienfaits des 
actions intergénérationnelles au cours desquelles 
jeunes et séniors se rencontrent, échangent, 
partagent. Nous apportons donc notre soutien 
aux projets qui vont en ce sens, comme la création 
récente d’une bande-dessinée ou d’une chanson 
de rap, ainsi que le défilé de mode qui avait été 
organisé lors de la Semaine Bleue.

NOUVEAU

PROMESSE
TENUE !

Un soutien constant Un soutien constant aux actions aux actions 
intergénérationnelles intergénérationnelles 
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SOLIDARITÉ
HANDICAP
SANTÉ
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AIDER ET 
ACCOMPAGNER
ceux qui en ont le plus 
besoin
En matière de santé et de solidarité, plusieurs 
enjeux identifiés à Saint-Priest guident notre 
action au quotidien. 

Au volet social, nous sommes contre l’assistanat 
mais nous serons toujours là pour accompagner les 
personnes vulnérables et les aider à retrouver une vie 
meilleure, car nous savons que nous pouvons tous 
rencontrer des difficultés à un moment de notre vie. 
Sur le plan de l’accessibilité, nous renforçons celle 
de nos services et équipements publics car nous 
souhaitons que les personnes porteuses d’un 
handicap, qu’il soit moteur ou psychique, bénéficient 
du même niveau de service public et de tous les atouts 
de notre ville. 
Enfin, nous agissons sur tous les leviers dont nous 
disposons pour encourager une meilleure prise 
en charge des personnes atteintes de troubles 
psychologiques, pour elles comme pour ceux qui les 
entourent. 

15 000 €
d’aides mobilité handicap versées 

chaque année

12
places d’hébergement 

d’urgence pour les 
femmes victimes de 

violences, en lien avec 
l’association Le Mas

+ 15,6 %
C’est l’augmentation de la 

subvention versée au CCAS par 
la Ville entre 2022 et 2023

 lieu d’accueil 
pour les femmes 
victimes de 
violences, la 
Maison Simone Veil

1
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Loisirs : une charte d’accueilLoisirs : une charte d’accueil  
pour les enfants en situation de handicappour les enfants en situation de handicapPour une meilleure 

prise en charge de 
la santé mentale Cette Charte signée avec de nombreux 

partenaires en novembre 2023 a vocation 
à favoriser l’accueil des enfants en situation de 
handicap dans toutes les structures de loisirs 
de Saint-Priest. Elle garantit la formation 
des équipes encadrantes pour une bonne 
prise en charge des enfants et un meilleur 
accompagnement de leurs familles.  

La santé mentale et sa meilleure prise en 
charge constituent aujourd’hui des enjeux 
essentiels pour la sécurité des personnes 
et la tranquillité publique. Ainsi, le Maire 
est intervenu à plusieurs reprises auprès de 
l’État pour qu’une réponse forte et adaptée 
soit apportée aux situations extrêmes. En 
parallèle, nous avons décidé, en lien avec 
l’ARS et les services de la Préfecture, de 
créer un groupe de travail destiné à mieux 
coordonner l’action des différents acteurs. 
L’objectif est de réduire les risques de 
troubles à l’ordre public et les violences 
intra-familiales. 

Les aidesLes aides à la mobilité pérennisées à la mobilité pérennisées 
En phase d’expérimentation durant notre 
premier mandat, nous avons pérennisé les 
aides à la mobilité pour les personnes porteuses 
de handicap ou en perte d’autonomie. Sans 
conditions de ressources, ces aides sont versées 
aux San-Priods auxquels il reste à charge des 
frais de transports trop importants après avoir 
sollicité les dispositifs de droit commun, et ce 
pour qu’ils puissent recevoir les soins dont ils 
ont besoin. 

PROMESSE
TENUE !

SOLIDARITÉ / HANDICAP / SANTÉ
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Malentendants :Malentendants :
un accueil renforcé un accueil renforcé 

Les accueils de la Ville et du CCAS sont 
désormais équipés d’un outil informatique 

facilitant la prise en compte des demandes des 
personnes malentendantes : un logiciel assure 
la traduction pour simplifier les échanges avec 
les agents et guider les usagers concernés dans 
leurs démarches quotidiennes. 

  La Maison de Santé 
Pluridisciplinaire et 
Universitaire située à Bel 
Air accueille des travailleurs 
sociaux du CCAS qui prennent 
en charge la patientèle sur 
demande des médecins. 
Objectif ? Améliorer l’accès aux 
droits et mieux accompagner 
ceux qui en ont besoin dans 
leurs démarches.

  Suite à la fermeture de 
l’antenne locale de la Caisse 
Primaire d’Assurance Maladie 
(CPAM), des permanences 
régulières sont organisées 
dans les locaux du CCAS.

  Installation d’une plate-
forme de jeux à destination des 
enfants porteurs d’un handicap 
dans le parc Berliet 

  Réflexion en cours autour 
de la création d’une Maison 
médicale de garde 

À venir

Mais aussiViolences faites Violences faites 
aux femmes :aux femmes :

une action poursuivie une action poursuivie 
et intensifiéeet intensifiée

Nous sommes très attentifs à la question des 
violences conjugales. Après l’ouverture de la 
Maison Simone Veil, lieu d’accueil d’urgence, 
durant le premier mandat, le Guide consacré 
aux femmes victimes de violences a été 
réédité en 2022. En 2023, des formations 
sur cette thématique ont été organisées 
pour les professionnels et les bénévoles des 
associations qui accompagnent les victimes.



52

Le Maire 
Gilles Gascon
Conseiller 
métropolitain

2e adjoint 
Frédéric Jean
Urbanisme
Risques
technologiques
Culture  

4e adjoint  
Bernard Guttin
Sécurité
Tranquillité
publique

1re adjointe 
Doriane Corsale
Enseignement 
Éducation 
Vie civile
Conseillère 
métropolitaine

3e adjointe   
Nadia El Faloussi
Séniors / Prévention 
et accompagnement 
à la perte d’autonomie 
des personnes âgées / 
Politique familiale / 
Affaires sociales / 
Solidarités
Conseillère 
métropolitaine

5e adjointe 
Sophie Vergnon
Écologie
Environnement

6e adjoint  
Fabrice
Lodi-Chemain
Commerces
Marchés forains

8e adjoint  
Alain Berlioz 
Curlet
Économie
Finances

10e adjointe  
Liliane Roche
Politique de la ville
Conseils de quartier

7e adjointe 
Marthe Calvi
Petite enfance 

9e adjoint  
Stéphane Peillet
Voiries
Bâtiments
Espaces non bâtis

12e adjointe 
Farida Sahouli
Loisirs
et jeunesse

13e adjointe  
Sylvie Allemand
Politique d’accueil 
et d’intégration 
des personnes 
handicapées

11e adjoint 
Laurent 
Scheiwe
Sports

Le conseil municipal 2020-2026
Le Maire

et les adjoints
au Maire
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Conseiller 
délégué 
Olivier
Mas
Numérique

Liliane 
Weiblen

Conseillère 
déléguée  
Michèle 
Machard
Accessibilité 
aux services 
publics

Conseiller 
délégué 
Jean-François
Morice
Prévention de 
la délinquance
Sécurité E.R.P.

Conseillère 
déléguée  
Amandine 
Gaillard
Bureau
Information 
Jeunesse

Conseillère 
déléguée  
Madeleine
Vergnolle

Conseiller 
délégué 
François 
Megard
Vie associative

Conseillère 
déléguée  
Laurence 
Favier
Logement

Conseiller 
délégué
Gilles
Delamadeleine
Transition
écologique

Conseiller 
délégué 
Jacques 
Burlat
Devoir de 
mémoire
Jumelage

Roch 
Sanchez

Bernard
Chambrillon

Purification 
Lopez

Sabrina 
Boutiba

Alioune
Diop

Suzanna 
Elezi

Claire-
Lise Coste

Pascal 
Lachaize

Anthony
Rea

Janie
Argoud

Christian
Moissard

Gilbert 
Charvet

Marie-Jeanne 
Juveneton

Zafer
Girisit
Les 
Écologistes

Philippe 
Rolland
Rassemblement 
citoyen pour 
Saint-Priest

Gilles 
Grandval
Rassemblement 
citoyen pour 
Saint-Priest

Wafia Zak
Sans étiquette

Véronique 
Moreira
Les 
Écologistes

Lise 
Boirivent
Un temps 
d’avance pour 
Saint-Priest

Conseillers 
municipaux 

délégués

Conseillers 
municipaux 
d’opposition
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TRIBUNES

OPPOSITION
Les écologistes

Les 10 ans de mandat de la majorité 
actuelle sont caractérisés par une altération 
de la vérité et des politiques floues et 
hasardeuses. Nous dénonçons :
•  La bétonisation excessive sans égard avec 

la capacité d’accueil de la ville
•  Une politique culturelle imprécise avec des 

orientations budgétaires mal maîtrisées, 
entraînant des tarifs à la hausse

•  La vente systématique de biens communaux
• Vente Stade J. Bouin sans solution de repli
• Cession Usine relais rue Grammont
•  Vente d’un terrain de la ville à un acteur du 

privé pour une patinoire dans un contexte 
de changement climatique

•  Projet de Vente de 9 toiles contemporaines 
dont Richter 

(Ces projets mal pensés ne se concrétisent 
heureusement pas tous)
•  La restriction du droit d’expression des 

groupes d’opposition, limité à la Tribune 
Couleurs.

•  Une approche écologique dépassée et 
hasardeuse, illustrée par la confusion 
entourant la Zone à Faibles Émissions, une 
adhésion critique au projet de tunnel Lyon 
Turin, contestée par le Conseil d’Orientation 
des Infrastructures et critiquée pour manque 
de transparence et dysfonctionnement. 

 
Notre groupe continuera à travailler pour 
plus de rigueur, le respect de la loi, et la 
promotion des valeurs de l’écologie et de la 
gauche.

OPPOSITION
Rassemblement citoyen 

de Saint-Priest

Commenter un Bilan de mi-mandat - dont 
nous n’avons pas connaissance de la teneur 
à l’heure où nous écrivons - dans un petit 
pavé de 1250 caractères espaces compris… 
mission difficile. 
Trop peu de mots, même avec un esprit de 
synthèse, ne peut nourrir un commentaire 
suffisamment fin et risque la caricature, un 
biais jamais profitable au débat politique, 
lorsqu’il se veut de qualité.

Et, précisément, un bilan de mandat ou 
de mi-mandat doit impulser un vrai débat 
politique.

Le Rassemblement Citoyen pour Saint-
Priest a la volonté de prendre au sérieux 
tout débat au sujet de la politique relative 
à la vie san-priote et d’éviter les outrances 
ou la minimisation des questions abordées. 
Ceci nécessite un peu plus d’espace que le 
cadre proposé ici.

C’est dans cet esprit de justesse de ton 
que nous donnons rendez-vous aux 
lecteurs de ce Bilan de mi-mandat de 
l’équipe municipale dans des écrits à venir 
prochainement et notamment sur notre 
site internet www. citoyen-saintpriest.fr

Gilles GRANDVAL et Philippe ROLLAND

OPPOSITION
Wafia Zak

Le mandat à débuté par une pandémie, 
confinés à essayer de comprendre. Nous 
avons alerté sur la mauvaise gestion par le 
gouvernement. Certains n’étaient pas de 
notre avis. C’est ce qu’il fait la richesse et 
l’intérêt du débat politique.
Puis une guerre au cœur de l’Europe 
entraînant une flambée des prix, inexpliquée.
Tout viendrait d’Ukraine ? (Une pensée à nos 
amis ukrainiens). La municipalité à réussit 
à stabiliser le prix des menus scolaires, 
incitons les à continuer, pensons à nos 
enfants n’ayant qu’un seul vrai repas dans 
la journée. Nous assistons actuellement 
un embrasement dans le berceau de 
l’humanité, avec des massacres passés sous 
silence par la France. Quelles seraient les 
conséquences économiques ?
M. le maire à une gestion en bon père 
de famille. Un des points de discorde 
est l’implantation des caméras de 
vidéosurveillance au sein de la ville.
Comment le maillage territoriale est-il 
décidé ?
Exemple, les quartiers de Bel-air ou 
Beauséjour une caméra tous les 100 m.
Ont-elles un effet dissuasif ?
Protègent-elles ?
La délinquance est-elle réduite ?
Les réponses sont non !
(À lire l’article du Monde à ce sujet)
L’humain est l’une des solutions défendues 
plus de policiers sur le terrain afin d’étoffer 
les services dédiés aux habitants.
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OPPOSITION
Un temps d’avance pour 

Saint-Priest

Texte non remis

MAJORITÉ
Saint-Priest
Notre avenir

En 2020, nous nous sommes présentés 
devant les San-Priods avec un programme 
de 60 actions nouvelles pour construire 
avec eux une ville toujours plus humaine. 
Forts de la confiance qui nous a été 
accordée dès le premier tour des élections 
municipales, nous travaillons chaque jour à 
la mise en œuvre de ce programme destiné 
à placer l’humain au cœur de notre cité. 

Cet ambitieux travail de fond, initié dès 
2014 et que nous avons accentué depuis, 
est guidé par l’unique objectif d’améliorer 
votre quotidien, de favoriser votre bien-être, 
de construire de véritables lieux de vie où 
chacun peut s’épanouir en toute tranquillité. 

Ce bilan de mi-mandat est l’occasion de 
nous retourner et de voir ce qui a déjà été fait 
pour vous et avec vous ces dernières années. Il 
a aussi vocation à nous permettre de nous 
projeter sur ce que notre ville sera demain, sur 
l’avenir que nous voulons pour Saint-Priest. 

À nouveau, nous tenons à vous remercier 
de l’honneur que vous nous avez fait en 
nous faisant confiance en 2020. C’est 
ensemble que nous avançons et que nous 
continuerons d’avancer dans l’intérêt de 
tous les habitants de notre commune. 

La majorité municipale
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